



séminaire

Espaces, villes et sociétés

Responsable : Sylvain Dhennin, chercheur CNRS

Le projet hékatomnide à Labraunda, un exemple parfait d'hellénisation ?

Olivier Henry

Professeur d'Archéologie classique
Université Lumière Lyon 2 / HISOMA

Répondant :

Anna Cannavò

CNRS, chargée de recherche, HISOMA

Les fouilles archéologiques du site de Labraunda en Carie, siège du sanctuaire de Zeus Labraundos dans le sud-ouest de l'Asie mineure, ont permis de révéler l'apparition d'une culture matérielle exceptionnelle liée à l'activité architecturale d'une dynastie locale, celle des Hékatomnides.



L'adoption de nombreux traits culturels grecs dès le début du IV^e s. av. J.-C. par cette dynastie carienne, qui plus est membre de l'establishment perse, n'a cessé d'être pris en exemple pour démontrer l'attraction exercée par le monde grec sur les populations micrasiatiques vers la fin de la période classique. À cet égard, les Hékatomnides ont longtemps été considérés comme les précurseurs des grandes royautés hellénistiques, moteurs de l'hellénisation de l'Orient méditerranéen.



Les recherches récentes menées sur le site permettent, cependant, de questionner cette interprétation de la démarche des dynastes cariens et d'envisager un tout autre scénario.

**Vendredi
11 mars
2022**

De 15h à 18h

**Salle 410
MILC
35 rue Raulin
Lyon 7^e**

quinquennal 2021-2025